

## ABSTRAK

Leni Susyanti, 2020, *Integrasi Pendidikan Umum Dan Pesantren Dalam Mencetak Generasi Mundzirul Qoum Di SMP Tahfidz Putri Al-Amien Prenduen Sumenep*, Skripsi. Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN). Dosen Pembimbing : Prof. Dr. Siswanto, M.Pd.I

*Kata Kunci* : *Integrasi, Pendidikan Umum, Pendidikan Pesantren, Mundzirul Qoum*

Pesantren sering kali dipandang sebelah mata oleh sebagian masyarakat. Mereka beranggapan bahwa pendidikan pesantren tidak sama dengan pendidikan yang ada di sekolah-sekolah luar lingkungan pesantren. Pesantren dipandang sebagai pendidikan yang ketinggalan zaman atau kuno. Integrasi pendidikan umum dan pesantren merupakan upaya menggabungkan antara pendidikan umum dan pesantren demi tercapainya tujuan-tujuan pendidikan yang ditetapkan sebelumnya. Dengan mengintegrasikan hal tersebut, maka peserta didik tidak hanya memperoleh pengetahuan agama saja, tetapi juga memperoleh pengetahuan umum, dan ilmu sosial yang nantinya dapat diterapkan dalam kehidupan bermasyarakat.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga fokus masalah yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu *pertama*, bagaimana pola pendidikan umum dan pesantren di SMP Tahfidz Putri Al-Amien Prenduen Sumenep?, *kedua*, bagaimana konsep *mundzirul qoum* di SMP Tahfidz Putri Al-Amien Prenduen Sumenep?, dan *ketiga*, bagaimana hasil integrasi pendidikan umum dan pesantren di SMP Tahfidz Putri Al-Amien Prenduen?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informasinya diperoleh dari Kepala Sekolah, WAKASEK Kurikulum, ustadzah, dan santri di SMP Tahfidz Putri Al-Amien Prenduen. Sedangkan pengecekan keabsahan data diperoleh dari perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, pola pendidikan umum yang ada di SMP Tahfidz Putri Al-Amien mengikuti peraturan yang telah ditetapkan oleh Diknas, sedangkan pendidikan pesantrennya berupa kajian keagamaan yang disampaikan oleh Kyai/Nyai yang dilengkapi dengan program atau kegiatan kepesantrenan. *Kedua*, konsep *mundzirul qoum* merupakan upaya mendidik santri dengan memberikan pembelajaran-pembelajaran yang bersifat umum maupun agama untuk membentuk karakter pemimpin dalam diri seorang santri. *Ketiga*, hasil dari integrasi pendidikan umum dan pesantren di SMP Tahfidz Putri Al-Amien meningkatkan kemampuan kognitif dan akademik, perubahan kebiasaan dan sikap, serta membentuk karakter pemimpin pada diri santri.